

**BAB III**

**KETENTUAN DAN MEKANISME SERTIFIKAT BANK**

**INDONESIA SYARIAH**

**A. Ketentuan Sertifikat Bank Indonesia Syariah**

**1. Sejarah Penerbitan Sertifikat Bank Indonesia Syariah**

Sertifikat Bank Indonesia Syariah adalah instrumen moneter yang dikeluarkan oleh Bank Indonesia sebagai kebijakan untuk mengatur kelebihan dana likuiditas perbankan syariah selain instrumen Sertifikat Investasi Mudharabah Antarbank (SIMA) dan aturan-aturan tentang Pasar Keuangan Antarbank Dengan Prinsip Syariah (PUAS).

Bank Indonesia sebagai penerbit dari Sertifikat Bank Indonesia Syariah telah menjalankan fungsinya sebagai pengawas perbankan.<sup>1</sup> Dalam struktur moneter Indonesia, peranan Bank Indonesia sebagai bank sentral yaitu sebagai pembina dan pengawas bank-bank serta pengendali peredaran uang, maka dapat dikategorikan sebagai berikut :

- a. Bank sirkulasi

---

<sup>1</sup> Rachmadi Usman, *Asas Perbankan Islam dan Lembaga Terkait BMUI dan Takaful di Indonesia*, h. 131



















dibanding dengan penempatan dana bank konvensional di Sertifikat Bank Indonesia. Bank syariah kemudian menuntut adanya keadilan.

Meskipun demikian, perbankan syariah saat ini memang belum membutuhkan instrumen khusus untuk menyerap likuiditas. Kehadiran instrumen SBI Syariah tidak akan membuat bank malas menyalurkan pembiayaan atau kredit. Soalnya BI akan menetapkan aturan main. Bank syariah yang bisa membeli SBI Syariah hanya yang memiliki rasio penyaluran pembiayaan atau *Financing to Deposit Ratio* (FDR) sebesar 80 persen sampai 90 persen. Maka fungsi bank tetap harus menyalurkan kredit. Dengan kata lain, maksimum 15% dari FDR bank syariah sebagai dana aman yang tidak tersalurkan dan dapat dialokasikan kepada SBI Syariah, disamping dana cadangan bank syariah yang dialokasikan untuk SWBI sebesar 5%. Dalam hal ini, penerbitan SBI Syariah tidak akan mengganggu perekonomian akibat perbankan lebih senang menempatkan dananya di SBI Syariah dibanding menyalurkannya.

Terbitnya SBI Syariah merupakan pengganti dari Sertifikat Wadiah Bank Indonesia (SWBI). Setelah ketentuan SBI Syariah berlaku maka SWBI tidak lagi digunakan. Namun, untuk SWBI yang sudah terbit sebelum PBI 10/11/PBI/2008 diberlakukan, dalam PBI itu disebutkan, SWBI tetap berlaku dan tunduk pada ketentuan dalam PBI No. 6/7/PBI/2004 tanggal 16 Februari 2004 tentang SWBI sampai SWBI tersebut jatuh tempo.











tidak dapat membatalkan penawaran pembelian SBI Syariah yang telah diajukan. peserta lelang SBI Syariah bertanggung jawab atas kebenaran data penawaran pembelian SBI Syariah yang diajukan.

BUS atau UUS yang dapat mengajukan penawaran pembelian SBI Syariah adalah adalah BUS atau UUS yang memiliki FDR (*Financing to Deposit Ratio*) paling kurang 80 % (delapan puluh per seratus) berdasarkan perhitungan Bank Indonesia dan tidak sedang dikenakan sanksi pemberhentian sementara untuk mengikuti lelang SBI Syariah. Perubahan prosentase FDR sebagaimana yang dimaksud, ditetapkan oleh Deputy Gubernur (DG) bidang 4 berdasarkan catatan yang diajukan oleh BP3M yang ditandatangani oleh pimpinan DPM (Dewan Pengelolaan Moneter).

Bank Indonesia hanya menerima pengajuan penawaran pembelian SBI Syariah dari peserta langsung dan menggunakan data penawaran pembelian SBI Syariah yang diajukan peserta langsung. Peserta langsung tidak dapat membatalkan penawaran pembelian SBI Syariah yang telah diajukan.

Peserta lelang SBI Syariah bertanggung jawab atas kebenaran data penawaran pembelian SBI Syariah yang diajukan. Bank Indonesia membuka window lelang SBI Syariah pada hari rabu dengan pengajuan transaksi (*window time*) mulai pukul 10.00 WIB sampai dengan pukul



12.00 WIB, atau pada hari kerja lain dengan *window time* yang ditetapkan oleh Bank Indonesia.

Bank Indonesia melakukan setelmen dana dan setelmen surat berharga hasil lelang SBI Syariah pada hari kerja yang sama dengan hari pelaksanaan lelang SBI Syariah (*same day settlement*). Dalam hal diperlukan, Bank Indonesia dapat menetapkan tanggal setelmen pada hari kerja lain.

Tanggal jatuh waktu SBI Syariah ditetapkan pada hari rabu atau hari kerja berikutnya apabila hari rabu adalah hari libur. Dalam hal diperlukan, Bank Indonesia dapat menetapkan tanggal jatuh waktu pada hari kerja lain. Bank Indonesia akan mengumumkan perubahan :

- a. Hari dan/atau *window time* pelaksanaan lelang;
- b. Tanggal setelmen dana dan setelmen Surat Berharga
- c. Tanggal jatuh waktu SBI Syariah

BUS atau UUS, baik yang bertindak sebagai peserta langsung maupun peserta tidak langsung, wajib menyediakan dana sebesar jumlah penawaran pembelian SBI Syariah yang dimenangkan sampai dengan *cut off warning system* BI-RTGS.

### C. Pengumuman rencana lelang SBI Syariah.









